



L'ARBRE MAGIQUE **DE MAROMIZAHA**



Histoire écrite par Catherine Rhiat

Mai 2020

Dans des temps très anciens, Madagascar faisait partie d'un super-continent : le GONDWANA.

Le Gondwana était peuplé par de nombreux animaux. Parmi eux, vivaient les ancêtres des lémuriens. Ils vivaient dans la forêt en se nourrissant de feuilles, de graines, de fruits. Ils aimaient se retrouver autour d'un grand arbre, un palissandre qui surplombait les autres arbres.

Ils l'appelaient "l'arbre magique" car selon la légende, il suffisait de faire un vœu pour que celui-ci se réalise.

Certains animaux qui voulaient régner sur cette terre, chassaient les lémuriens. Pacifiques, les lémuriens se sont réunis autour de l'arbre magique et ont fait un vœu : se trouver loin de ces animaux.

L'arbre magique a exaucé leur vœu : Madagascar s'est détachée de l'Afrique et est devenue une île.

Sur cette île, de nombreuses espèces animales et végétales se sont développées. Ces espèces n'existaient nulle part ailleurs dans le monde, c'est ce que l'on appelle des espèces endémiques. Elles ont vécu tranquillement sur l'île durant de nombreux siècles.

Puis, l'homme est arrivé à Madagascar. Au début, tout se passait bien, les hommes respectaient la nature. Les hommes étaient pauvres et voulaient vivre mieux. Ils ont brûlé la forêt pour cultiver la terre et élever des zébus, d'abord un peu puis de plus en plus.

Les lémuriens ont vu leur territoire se réduire. Pour survivre, ils ont eu moins de petits. Mais cela n'a pas suffi. Fortement menacés par la destruction de la forêt, les lémuriens se sont réunis autour de l'arbre magique et ont fait un vœu : être compris par les humains afin de vivre en paix avec eux dans la forêt.

L'arbre magique a de nouveau exaucé leur vœu. Jonah, un jeune étudiant qui habitait Antananarivo, a fait un rêve dans lequel un vari noir et blanc lui demandait de se rendre à Maromizaha.

A son réveil, Jonah s'est rendu à Maromizaha et a découvert une forêt magnifique. Il a été émerveillé par les différentes espèces de lémuriens qui vivaient dans cette forêt. Il savait que ces espèces n'existaient pas dans les autres pays. Il a vu aussi des endroits où la forêt avait disparu.

Le vari noir et blanc qu'il avait vu dans son rêve lui a fait signe et l'a guidé jusqu'à un arbre : l'arbre magique. A son pied étaient réunis quelques lémuriens. Il s'est assis à côté d'eux, a fermé les yeux et il a compris que sa mission sur la Terre était de protéger les lémuriens.

Il connaissait Berthe, une primatologue qui voulait créer une association pour protéger les lémuriens. Il s'est donc joint à elle et à d'autres scientifiques pour créer le GERP, le Groupe d'Etude et de Recherche sur les Primates de Madagascar dont l'objectif est de sauver les lémuriens en protégeant la forêt de Madagascar et en aidant les villageois.

Le GERP s'est installé à Maromizaha et a permis à Maromizaha de devenir une aire protégée. Une aire protégée est une forêt dans laquelle les hommes ont interdiction de couper les arbres, de brûler une partie de la forêt, de tuer ou d'emprisonner un lémurien ou tout autre animal protégé.

Dans l'aire protégée, une agriculture différente a été mise en place afin que les récoltes soient importantes et que les paysans ne brûlent plus la forêt. L'apiculture y est aussi développée afin les abeilles pollinisent les fleurs et donnent de nombreux fruits et légumes.

Quant à Jonah, il parcourt Madagascar et le monde pour expliquer que les lémuriens sont en grand danger, qu'il est encore possible de les sauver et qu'il faut agir vite.

Des touristes éclairés et curieux de voir les lémuriens, viennent de tout Madagascar et du monde entier. Ils sont émerveillés devant ces animaux si rares. Et la venue de ces touristes donne du travail aux villageois. Certains sont même devenus guides et font découvrir les lémuriens et les autres espèces endémiques de Madagascar : les oiseaux, les caméléons, les grenouilles, etc...

Les villageois ont compris l'intérêt de conserver leur forêt. Ils sont conscients de l'urgence de la situation et s'investissent fortement pour réparer les dégâts de leurs ancêtres, pour le plus grand bien des générations futures. Ils reboisent les zones défrichées avec des arbres endémiques. Cela permet aux lémuriens de disposer d'un plus grand territoire pour se nourrir et donc d'avoir davantage de petits.

Par ailleurs, des membres du GERP font connaître aux enfants la richesse de la biodiversité qui les entoure car ces enfants sont les adultes de demain, les héritiers et futurs protecteurs de ces trésors.

Les lémuriens ne sont plus seuls, Jonah et le GERP ne sont plus seuls, nous sommes à leurs côtés.

Ensemble, nous pouvons agir pour inverser la tendance, nous pouvons protéger les lémuriens afin qu'ils ne disparaissent jamais.

Et, si nous avons besoin, nous pouvons trouver l'arbre magique de Maromizaha qui exaucera nos vœux.



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

L'arbre magique de Maromizaha - Texte écrit par Catherine RHIAT

ASLM - Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

colibri59cr@gmail.com - Mai 2020

Page 2